

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estraa. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados de toda clase  
convencionales. La correspondencia se recibe en  
director gerente, calle del Rubio, 23, primer  
piso.

AÑO XXV. NÚMERO, 5561.

MADRID. VIERNES 27 DE MARZO DE 1874.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO 23.

## JARDIN DE FLORA EN LEGANES.

ÚNICO PUNTO DE VENTA  
EN MADRID: SALUD, NÚM. 11, BAJO.

### PRECIO FIJO.

Los compradores pueden escoger las flores, fijar el precio y llevar los ramos en el acto.  
También se hacen planos de jardín y plantación.  
Se adornan salones para comida y baile.

TRASPORTES PARA FRANCIA, INGLATERRA, ITALIA, AUSTRIA, ALEMANIA, TURQUÍA.—L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

## PRÉSTAMOS.

Sobre alhajas. Se empeña y compran papeletas del Monte de Piedad. Capelanes, núm. 4, principal.

## PRIMERA EDICION

Esta mañana hemos publicado el siguiente suplemento:

Como el extraordinario que publicó anoche la *Gaceta oficial* es mucho más lacónico que el recibido en el ministerio de la Guerra y menos autorizado que éste, creemos que el público acogerá tan bien hoy como ayer, el suplemento que publicamos, solo por el deseo de satisfacer un tanto la creciente ansiedad e incertidumbre del público que quisiera saber por minutos lo que pasa en el Norte.

Anoche se recibió en el ministerio de la Guerra el siguiente importante despacho telegráfico:

Somorrostro, 26 (7 y 30 noche).—Madrid, 27 (12 y 43 id).

General jefe de estado mayor general a ministro Guerra:

Desde mi parte anterior ha continuado el combate y avanzado nuestra ala derecha hasta tomar el pueblo de Pucheta a la bayoneta, ligando la derecha con el centro.

El enemigo se ha defendido con una tenacidad comparable solo a la bravura de nuestras tropas, que se escuden a sí propias en el ataque de tan fuerte

campo atrincherado, que debe ser lento.

Desistí de apoderarme hoy de San Pedro de Abanto hasta completar el movimiento de la derecha, pues el enemigo acumuló grandes fuerzas en las trincheras del centro.

He avanzado a la primera línea ocho piezas Krupp, dos Plasencia y cuatro de 10 centímetros, más cuatro de 42 en la mitad del camino a Las Carreras. La escuadra ha ayudado con sus ciertos disparos por la costa.

Cuanto recomiendo a V. E. este ejército será poco para lo que se merece. La patria y el gobierno deben estar satisfechos de él.

Nuestras pérdidas en el día de hoy, después de trece horas de fuego incesante, han consistido en un oficial y 11 de tropa muertos y cinco oficiales y 470 de tropa heridos.

El total de los de ayer fue de dos oficiales y 32 de tropa muertos, y cuatro jefes, 35 oficiales, dos médicos y 417 de tropa heridos.

Anoche se publicó la siguiente *Gaceta extraordinaria*:

En el ministerio de la Gobernación se han recibido los siguientes partes telegráficos:

Somorrostro, 26 (3 y 20 tarde).

El gobernador de Vizcaya al señor ministro de la Gobernación:

Primo de Rivera tomó a la bayoneta el importante pueblo de Pucheta. Loma, también a la bayoneta. La casa más próxima a San Pedro. Carlistas muchas pérdidas: nosotros hasta ahora 700 en los dos días: lentamente, pero muy bien.

Última hora, 8:30 (tarde).

Tropas tomado nuevas trincheras. Apagados fuegos San Pedro. Enemigo cada vez más estrechado en posiciones derecha.

Además de las anteriores noticias, se recibió en la secretaría de Gobernación el siguiente despacho:

Castro, 26, 10:58.

El gobernador de Vizcaya al ministro de la Gobernación:

La acción concluyó a las seis. Ninguna novedad posterior a mi telegrama de las cinco. Han mejorado hoy

mucho nuestras posiciones sobre San Pedro que espero se tomará mañana. Volveré a Somorrostro.

Anoche llamó la atención y se comentó en algunos círculos el hecho de que la *Gaceta* no publicara el telegrama del presidente del poder ejecutivo que dieron a luz otros periódicos incluso el nuestro, y se limitara a dar otras noticias menos autorizadas.

Como nuestros lectores advertirán, hay alguna ligera diferencia entre lo que dice en su parte la *Gaceta* y lo que manifiesta el general jefe de estado mayor general del ejército. La sobriedad de este y su forma comedida lleva en sí un tinte de exactitud tan persuasivo que nadie podrá poner en duda la sinceridad y buena fe con que está redactado. De él se desprende que el duque de la Torre procede con una gran mesura en las operaciones y que quiere asegurar el mantenimiento de las posiciones que va conquistando, para evitar todo contratiempo. Esta es al menos la opinión de entendidos militares al oír anoche la lectura del telegrama.

De los telegramas enviados ayer y antes de ayer por el gobernador de Vizcaya resulta, al parecer, una contradicción, cosa que no tendría nada de extraño, pues no es fácil que las noticias de referencia, a pesar de los mejores deseos, tengan toda la exactitud de los telegramas del presidente del Poder ejecutivo. En los telegramas de ayer suponía la *Gaceta extraordinaria* a la columna del general Primo de Rivera en Santa Juliana, y por los de hoy resulta que se halla en Pucheta, caserío situado algo más atrás. Este caserío parece que tiene bastante importancia por su situación.

El monte Abanto, a cuya falda se halla el caserío de San Pedro, bastante más arriba de las Carreras, tiene 800 metros de elevación, según se dice, y en él los carlistas han establecido trincheras formidables cuyos fuegos se cruzan. Tanto por esto como por lo empinado y escabroso de su subida, se explica bien la dificultad en tomar estas posiciones.

Ha llegado a Madrid el brigadier Mola, procedente de Cataluña, con licencia por enfermo.

No deja de ser notable la desproporción que se nota entre el número de bajas de oficiales en la batalla del Norte y el de los soldados, puesto que resulta de los oficiales un 10 por 100 cuando en cada regimiento solo figuran por un 3 1/2 por 100 de los soldados.

Ayer fué aprehendido después de una penosa marcha de seis horas de noche, por el teniente D. Manuel Arés jefe del destacamento de la Puebla, el fuertemente célebre cabecilla latrofacioso Ramon Pinilla (a) el Bala-guero.

El consejo de ministros celebrado anoche terminó a las siete y media próximamente, habiéndose tratado en él exclusivamente de asuntos de Ultramar.

Anoche llegó a Sevilla el general La Serna, encargándose inmediatamente del mando de aquel distrito.

De los puertos de Galicia ha salido para Santander con destino al ejército del Norte, gran número de reses vivas.

Un telegrama llegado a Madrid de Cuba, anuncia que el cambio había ascendido a la enorme cantidad de 148 por 100.

Además de las 300 camas dispuestas en la Coruña, hay 200 en Santiago con destino a los heridos. La empresa del ferrocarril tiene dispuestos trenes especiales gratuitos para conducir heridos. Hay profesores suficientes para atender todas estas necesidades y además se han establecido pabellones para oficiales.

El señor ministro de la Guerra dirigió anoche al ilustre presidente del Poder ejecutivo de la república el siguiente telegrama:

La patria y el gobierno saludan a V. E. y a ese valiente ejército, que está cubriéndose de gloria y salvando la honra y la libertad del pueblo español.

Ayer se hablaba de algunas cartas, recibidas en Madrid, en que se da cuenta del resultado que tuvo en Tordeseda el encuentro de Saballs con dos batallones de francos mandados por Bonilla. Como las noticias oficiales no confirman esos rumores, no nos parece oportuno hacernos eco de ellos.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy solo publica los dos partes de Somorrostro fechados a las 6:35 minutos de la mañana y 12:40 de la tarde, que ayer adelantó la *Corresponsabilidad*, y el de las 7:30 de anoche, que hoy hemos incluido en nuestro *Suplemento*.

Por decreto espedito el 31 de enero, que hoy publica la *Gaceta*, se conmuta por la inmediata de cadena perpetua la pena de muerte impuesta por el tribunal del jurado en la audiencia de Valencia a Joaquin Rivera Esteller, en causa sobre asesinato.

Para formar la junta de beneficencia particular de la provincia de Valladolid, han sido nombrados por decreto de 21 del actual los señores D. Juan Antonio Rábago, D. Gregorio Escolar, D. Andrés Barcenilla, D. Vicente de la Puente y Terán, D. Francisco Gosalpal Muñoz, D. Lorenzo Garcia y D. Lucas Garrido.

También publica hoy la *Gaceta* un decreto, trasladando la cantidad de 82730 pesetas del sobrante que resulta en el capítulo 6.º, art. 1.º, sección 7.ª del presupuesto del ministerio de Fomento, al capítulo 1.º, artículo único de la misma sección y presupuesto.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado dar las gracias a la asociación de la Cruz Roja de Palencia, que en su sesión del día 13 ha acordado atender de su cuenta a la curación y socorro de 20 heridos procedentes del ejército del Norte, para lo cual tiene dispuesto en el hospital de San Bernabé camas y todo el utensilio necesario al efecto.

La *Gaceta* sigue publicando telegramas de provincias, felicitando al gobierno por las ventajas obtenidas por el ejército en el Norte.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 19.7 grados y la mínima de 5.4.

Ayer llovió en las provincias de Alicante y Cádiz.

sentado a mi padre! Somos una familia modesta, de costumbres sencillas... Ya veis; pero a pesar de eso, de mucha formalidad, y no se entra en nuestra casa como en un bazar ó en un molino. En toda la noche habeis dicho una palabra a mi pobre padre, que es muy bueno, y si no enmendais vuestra torpeza, no seréis más que un desconocido para él.

—Y qué queréis que haga yo?—murmuró Mario, a quien estas dificultades inesperadas exasperaban como al caballo la espuela.

—No sé; ese es asunto vuestro... ¡buscad y hallareis!—murmuró Emma, bajando los ojos.

—Rogaré al padre Dionisio que me haga el obsequio de ir mañana a solicitar de vuestro padre permiso para ir a ofrecerle mis respetos. No me lo prohibis, ¿no es verdad?

—No tengo el derecho de prohibir, porque no tengo el derecho de mandar. —Ese derecho, os lo otorgo; usad de él a vuestro antojo, porque no tendreis jamás un servidor, un esclavo más sumiso que el que ahora mismo quisiera poder arrojar a vuestros pies,—dijo Mario con vehemencia.

—¡Con qué calor lo decís! Pero hablar es fácil; quizá si yo os sometiera a la prueba...

—Hacedlo,—esclamó Mario, sin comprender a dónde quería conducirle la aluciosa niña.

—Pues bien, cuando nos vayamos, acompañadnos a nuestra casa.

—¡Ah! ¿esa era la prueba?—dijo Mario respirando con libertad.

—Sí.

—Es bastante suave.

—Es que aun no lo sabeis todo: vamos a pie y está lejos.

—Siempre será demasiado cerca.

—Me dareis el brazo, y en el momento de despediros presentais a mi padre vuestra pretension, que tengo mis razones para creer que no será mal acogida.

—¡Oh! ¡señorita! cómo daros gracias?

—¡Ya veis que no soy tan mala como parezco!

—¡Sois adorable y os adoro!

—¡De veras?

—¡Ya veis!—esclamó Mario con esa vehemencia meridional tan fácil de exaltar,—¡ya lo veis!

El andas calavera lanzó en torno su-

yo una mirada y seguró de que nadie fijaba en ellos su atención, tomó la mano de Emma y estampó en ella el primer beso de amor.

Era la primera caricia que Emma recibía de un hombre y turbó su virginal pudor... Estremecimiento singular agitó todo su ser y enmúenos tiempo del necesario para decirlo, pasó del carmin de la rosa a la palidez de la azucena.

Mario que la contemplaba, vió asomar una lágrima a sus ojos y se dijo empleando el frasoo propio de calavera:

—¡Pobre niña! ya está blanda como un guante! Su turbación me hace gracia; será una gentil mujer... ¡si no no la cambia el matrimonio!

Digamos en alabanza de este mala cabeza, que estaba mas interesado de lo que él mismo se quería confesar por el candor sincero de la inocencia.

—¿Os he ofendido?—le dijo en voz baja.—¡No me lo perdonaría!

Como si tomara oír su propia voz, Emma hizo una inclinación de cabeza que debió tranquilizar al joven.

Eran las diez: uno ó dos concurrentes que partieron, harto prematuramente en opinion de Mario, desorganizaron las partidas. A escepcion de Chabert y del padre Dionisio, todos los convidados de Mad. Rumanille pertenecian a esa honrada, pero modesta clase de comerciantes ó empleados de poco sueldo, que hacen una vida laboriosa y tienen que madrugar. Dada la primera señal de partir, todo el mundo se apresuró a imitarlos.

Bajaron todos juntos en desordenado tropel, como acontece siempre, tres pisos de una escalera de caracol bastante estrecha, discutiendo sobre los accidentes del juego, ó celebrando lo esquisito de la comida y la habilidad de la cocinera.

Una vez en la calle, Mario ofreció el brazo a Emma sin que nadie hallase que decir, porque la juventud pertenece a la juventud, y cogió su pequeña mano que conservó durante el camino; ella quizo retirarla, él la detuvo con dulce presión y fueron hablando en voz baja todo el camino.

—¿Dónde vivis, señorita?—preguntó de repente el joven.

cretos que os dejarán en toda libertad veros y hablaros, sin que tengais el embarazo de una entrevista a solas... Dicen que la primera entrevista es siempre la más difícil.

—Ya lo creo; tiemblo solo al pensarlo,—murmuró Emma.

—La cita es para las seis; no hagais esperar el estómago de mi prima; no le gusta la comida pasada.

—Ni a vos tampoco; ya lo sé,—murmuró con malicia la niña;—pero no temais, ese día mi reloj no atrasará. No me atrevería a entrar si estuviese ya él allí.

—Adios, pues, y hasta el juéves, hija mia. Entretanto tened calma y confianza.

—¿Cómo podré manifestaros mi gratitud?

—Ya hablaremos de eso... dentro de algunos años.

Las ideas honradas y los buenos propósitos que habían nacido en el espíritu de Mario a consecuencia de su entrevista con el padre Dionisio, fueron afirmándose en los dos días que precedieron a su entrevista con Emma, acabando por escuchar la voz de la razón y del buen sentido, que le aconsejaba la realización de aquel matrimonio, refugio inesperado, salvación única en el instante en que se creía perdido.

Encaminóse, pues, en una disposición de ánimo muy favorable a casa de la prima del padre Dionisio para tomar parte en aquella comida, que debía servir como ocasion natural para la presentación de ambos futuros. Sentíase de un humor excelente aquella tarde, de una alegría que realizaba su natural aplomo, y se decía que no podría menos de agradar, como era su deseo, sintiendo en su alma un profundo reconocimiento a la señorita Emma Dartigues, que se había dignado distinguirlo, sintiendo ya por ella un principio de ternura, inspirado por el reconocimiento.

Quizá en aquel momento estaba no menos impaciente que Emma por escuchar la hora que iba a decidir de su suerte comun.

Mario hemos dicho que había obtenido tan solo el grado de bachiller, y que el día en que tuvo un brillante

aquel dichoso cuanto inútil diploma, su único cuidado había sido olvidar cuanto había tenido que aprender para obtenerle.

Pero en cambio había reemplazado los estudios serios que le faltaban, por esos conocimientos de sociedad que contribuyen no menos que los otros a abrir camino en el mundo a un hombre. Ballaba bien, conocia la música, tenia una conversación insinuante y sabia hacer, como pocos, el lazo de una corbata.

Para un hombre que había vivido siempre en provincia y en el Mediodía, donde el abuso de los colores fuertes quita al arte de vestir toda su gracia, él desplegaba en su atavío verdadero genio, creando trages inimitables. Encerrábase con su sastre para discutir el corte de un frac ó la forma de un chalecho; su cabello y su barba iban recortados como mejor sentaba a su rostro, y estos son dones naturales que no puede dar la educación, se nace con estos dones ó no se nace, aunque sea permitido desarrollarlos con una cultura bien entendida. Esto había hecho Mario aquel día.

Había arreglado artísticamente su traje de primera entrevista, y el conjunto de su persona era perfecto. Los otros convidados parecian haber sido elegidos de intento para realzarle a él, y todos ellos eran cincuentones, calvos, ó con el pelo canoso, de suerte que Mario, aun sin tantas ventajas personales, estaba cierto de brillar por la comparación.

El elemento femenino no había sido ménos hábilmente elegido en favor de la señorita Emma Dartigues, y algunas viudas ó solteras hacian resaltar la juventud de Emma, destacando nuestros dos jóvenes entre aquellos convidados viejos y antiguos como destaca la flor purpúrea sobre el fondo de un cuadro sombrío. A escepcion de madama Rumanille, a quien su primo había hecho ya aquel día algunas confianzas, nadie, ni aun el padre de la novia, sabia el objeto de la reunion.

El sacerdote presentó a Mario como hijo de un antiguo amigo, a quien había encontrado por casualidad, y presentado por el venerable anciano, toda la reunion le hizo una acogida en extremo amable.

Emma se sentó, como Chabert,



El Sr. D. Manuel Soriano y Asuero nos escribe una carta con motivo de la noticia dada por nosotros de que el ayuntamiento de Madrid se ve compelido a satisfacer al ministerio de la Guerra el importe de la redención de quintos hecha en tiempo del Sr. Rivero. El Sr. Soriano, que formaba parte de aquel ayuntamiento y fué autor de la proposición que produjo el acuerdo de redimir los quintos de Madrid, desea hacer constar que por la segunda disposición transitoria de la ley municipal vigente, que ya causó estado, « todos los actos, disposiciones y acuerdos de aquel ayuntamiento quedaron aprobados » por las Cortes Constituyentes; y añade que sería bien extraño, por consiguiente, que en forma legal pudiera compelerse al pueblo de Madrid, á satisfacer cantidad alguna por el expresado concepto.

Complacemos al comunicante en la parte de su escrito que rectifica el suelto aludido.

Del artículo que hoy consagra el *Imparcial* á la guerra civil, trasladamos los siguientes párrafos:

« Se ha andado la primera etapa para salvar á Bilbao, que era seguramente la más difícil; el ejército ha acampado en las posiciones conquistadas; el cuartel general se ha establecido en San Martín, á la derecha de la ría: el triunfo es, pues, evidente, y en breve, en vista de los detalles que se reciban, veremos que en las operaciones ha habido además de extraordinario valor grande inteligencia y mucha ciencia, como lo demostraremos.

Si las posiciones que desde el 28 de febrero, un mes justo, han estado construyendo los carlistas á la derecha de la ría Somorrostro, empleando en sus parapetos hasta los rails de los ferrocarriles, han sido tomadas en un día, excepto las de San Pedro Mártir, ermita situada en el elevado Abanto, que mide 1649 pies, no dejarán de serlo con la misma bravura las obras de defensa que á uno y otro lado de la desembocadura del Nervion han llevado también á cabo bajo la dirección de D. Santiago Paterno, que hasta el último agosto había sido comandante de la goleta *Consuelo*, y juntos nos condolíamos entonces en Portugalete de los excesos de la demagogia republicana. »

El Banco de España ha recibido hasta la fecha 680000 rs. procedentes de la suscripción abierta en provincias con destino á las atenciones de la guerra.

La *Discusion*, ante la victoriosa marcha del ejército del Norte, se congratula porque con esos triunfos se consolida la república.

La tregua del silencio que con tanto

patriotismo se han impuesto los diarios liberales monárquicos, sigue observándose, para no ocuparse más que de la cuestión de guerra contra los carlistas.

Han sido destinadas á los hospitales del Norte varias hermanas de la Caridad, que saldrán hoy para su destino.

El general Topete está en el cuartel general con el duque de la Torre.

La *Epoca* aplaude el decreto del señor ministro de Gracia y Justicia sobre provisión de las piezas eclesiásticas, por resaltar en él el deseo del gobierno de ir estrechando las relaciones del Estado con la Iglesia.

El señor duque de la Torre, tomando en consideración las razones espuestas en el folleto sobre la táctica de guerrillas, publicado últimamente por el capitán general marqués del Duero, ha mandado al ejército del Norte en una orden del día de 21 del corriente, que se observe el reglamento de guerrillas de dicho general, con las ligeras modificaciones que el mismo proponía en el mencionado folleto.

El *Imparcial* ha oído asegurar que el consejo de ministros ha acordado que en vista de la urgencia de constituir los presupuestos se pondrán estos en ejercicio por un decreto.

Los periódicos ingleses publican despachos carlistas en los que presentan como una victoria la gran derrota de Santés, Cucala y demás cabecillas por las tropas del brigadier Calleja.

Dice un colega: « Hoy se han expedido las órdenes autorizando á varias señoras para que pasen al cuartel general del Norte, donde desean dedicarse á la curación de heridos, á lo cual se han brindado, llevadas de la nobleza de sus sentimientos. »

Segun el *Weekly Advertiser* de Siam acaba de descubrirse en la isla de Borneo el lazo de unión entre el hombre y el monó. El animal que forma esta especie anda con frecuencia en dos pies, y es de vara y tercia de altura; no construye habitaciones ni vive en familia; duerme en cuevas ó en los árboles; no se le puede obligar á que haga trabajo alguno; y para tener uno hay que cazarlo con lazo en los árboles. Su lenguaje se compone de sonidos muy fuertes. Las hembras dan señales de modestia cuando se las caza.

La *Bandera Española* quiere que conste que va unido al triunfo de nuestros soldados en el Norte el triunfo de la república, por la que pelean.

Dice un periódico:

« Bilbao será libertada en breve.

Comunicaciones recientes de aquella heroica villa aseguran que la población continúa resistiendo enérgica y denodadamente, y cuenta con grandes elementos para resistir mucho más tiempo del que puede tardar ya el ejército liberal en abrirse victorioso paso entre las huestes del pretendiente, que, vencidas y dispersas, irán á guarecerse cobardemente en el interior de Guipúzcoa. »

En prevision de los sucesos del Norte, la asociación de señoras de Madrid ha dirigido á Castro veinte bultos de colchones, ropas, vendas, hilas, etc., así como 4000 rs., confiando su distribución á una señora de dicho punto, que se ha prestado á todo con la mayor caridad.

A Santander se han remitido también 12000 reales.

La asociación se ha aumentado con las señoras siguientes: marquesas de San Felices, de Castelar, de Guadalet, de Valmediano, de Aguilar de Campó, de Valleumbroso y de Oviedo; las condesas de Almenas y de Peñaranda de Bracamonte y la vizcondesa de la Vega.

Los diarios de Valencia dan cuenta de los desórdenes ocurridos en aquella ciudad el día 28.

« Ayer al medio día, dice un periódico, se alteró momentáneamente el orden en nuestra ciudad. Deseosos de calmar el ardor de las pasiones políticas, de pocos días á esta parte en extremo exacerbadas, relatemos el hecho, inclinándonos más á las versiones de los carlistas que á las de los liberales, para que de esta manera resalte más la conducta imprudente del que fué causa del alboroto. Hallábase un individuo, labrador, de Benimalet, en la plaza de la República leyendo un papel que los ciegos iban vendiendo. Tal entusiasmo despertó en su corazón el contenido de la hoja impresa que tenía en la mano, que dejó escapar un estentóreo « ¡ Viva Carlos VII ! » Solo quien sea liberal podrá comprender la indignación que se apoderaría de muchos al oír aquel grito subversivo, lanzado en un sitio tan público y en medio de tan considerable concurrencia. Sucedió, pues, lo que naturalmente debía suceder, teniendo en cuenta lo poco azevado que está nuestro pueblo á la práctica de los derechos civiles, y es que en vez de prender al delincuente y entregarle á las autoridades, descargaron sobre él sendos garrotazos, que le hicieron caer al suelo privado de sentido.

Otro individuo quiso sacar la demanda en favor del pobre caído, pero sufrió la misma suerte que este, y ambos encontraron salvación en la lotería que

hace esquina á la plaza mencionada. El tumulto creció por instantes; la muchedumbre se arremolinaba á la entrada de la calle de Caballeros, y todo era susto y confusión.

Afortunadamente los agentes de orden público, los municipales y piquetes de la guardia civil, á las órdenes de un jefe de estado mayor, se constituyeron con toda la prontitud que el caso requería en el sitio de la ocurrencia, y lograron calmar los ánimos y disolver los grupos algo imponentes que se habían formado, despues por supuesto de haber metido en un carraje, atados los brazos, á los dos carlistas heridos para llevarlos al hospital, en donde se les hizo la primera curación. »

El *Diario de los debates* de París ha publicado un telegrama de Washington fechado el 20 de marzo, que dice: « El gobierno ha hecho embargar un buque filibustero, el *Edgar Stuart*. »

Este es el mismo buque que los filibusteros estaban armando y alistando en Nueva Orleans para una expedición á Cuba, acerca de la cual dió la voz de alerta el *Cronista* de Nueva-York. Como el telegrama no dá más detalles, no se sabe si el embargo ha sido hecho á instancias del cónsul de España en aquella ciudad ó por determinación espontánea del gobierno de los Estados-Unidos.

Ha sido nombrado jefe de la brigada de carabineros el brigadier Macías.

Personas que han podido salir de Bilbao hace pocos días, afirman que las provisiones de harinas y conservas no escaseaban en la población, notándose en todos sus habitantes el mismo entusiasmo que en la guarnición para rechazar á los carlistas.

Dicen de Castellón que el cabecilla Cucala ha muerto á consecuencia de la herida que recibió en el encuentro del puente de Contreras.

Ayer llegaron á Madrid dos batallones de carabineros que se han instalado en los cuarteles del Rosario y Santa Isabel.

La tertulia radical celebró anoche una reunion, presidida por el Sr. Becerra, y en ella quedaron acordadas las siguientes proposiciones:

- 1.ª La tertulia ofrece todo su apoyo al presidente del poder ejecutivo de la república.
- 2.ª Las familias del duque de la Torre y general Topete continúan bajo la salvaguardia y amparo de la Tertulia, que les ofrece cuanto vale y puede.
- 3.ª La Tertulia pondrá en conocimiento del presidente de la república

que verá con la mayor satisfacción que continúan las operaciones del ejército con energía, hasta que acabe la guerra civil. »

Ha sido nombrado comandante de la fragata *Gerona* el capitán de navío don Fernando Martínez.

Se ha dispuesto que la fragata *Esperanza* y corbetas *Villa de Bilbao* y *Ferrolana*, fundadas respectivamente en los departamentos de Cartagena, Cádiz y Ferrol sean los depositos flotantes de marina, cuyos buques con sus correspondientes dotaciones de comandantes y oficiales se dedicarán á la instrucción de los marineros, que dotarán cuando sea necesario todos los buques de la armada.

Son unánimes en toda la prensa las palabras de simpatía y de entusiasmo por el ejército que en el Norte está dando pruebas de un valor y de una decisión dignas de aplauso. La opinión pública espera confiada y sin impaciencia el triunfo del ejército liberal sobre las huestes carlistas.

Son muchas las instancias dirigidas al ministerio de la Guerra solicitando pasar á los hospitales del Norte en clase de enfermeras. Entre las que van á llenar tan humanitarias funciones se cuenta una alemana que durante la guerra de Africa se distinguió en aquellos hospitales, obteniendo por su comportamiento una pensión del gobierno, que disfruta en la actualidad. Mañana ó pasado debe ponerse en camino en compañía de otras beatas de la caridad.

Dicen de Valladolid: « El estado de los campos, sobre todo en los terrenos fuertes, no puede ser más deplorable. La falta de lluvia hace que la cosecha pueda considerarse como nula en la mayor parte, así como en las tierras ligeras se representará lo que se recolecte por menos de la mitad de lo que se creía. Las noticias que nos comunican los corresponsales confirman la que con pesadumbre damos, y si el agua no riega pronto el campo, vamos á presenciar otro año 66. »

Hemos visto una carta de D. Juan Pablo Marina, que ha ido al Norte en comisión del ayuntamiento de Madrid, para la conducción y entrega de los donativos que se hacen al ejército. En ella se dice que en la fonda del Carmen, de Castro-Urdiales, destinada á los bañistas, se ha establecido un hospital para el cual se necesitan camas de hierro ó de madera. Dicese además que conviene que en las remesas sucesivas se envíe azúcar, chocolate, té, café y otros comestibles análogos.

secreto de los trajes irresistibles; no vivía como él en un mundo elegante, ni había otorgado hasta entonces á sus trajes más que esa modesta sencillez que tan bien sienta en el atavío de una joven.

Emma no quería en aquellas circunstancias hacer una excepción que hubiera llamado la atención de todos, permitiéndose un lujo que no estaba en sus costumbres, y obediendo á una idea un tanto supersticiosa, había querido adornarse como el día en que vio á Mario por primera vez.

Llevaba, pues, aquel mismo vestido blanco ceñido con un cinturón azul, y la misma cinta azul entre sus cabellos rubios.

Emma no pertenecía á ese tipo de ostentosa hermosura ante la cual se prosterna la humanidad, no tenía esa estatura de reina y ese aspecto de diosa que los novelistas y los poetas otorgan con tanta facilidad á sus heroínas; no tenía esas facciones correctas de las estatuas griegas, eterna admiración de quien las mira y eterna desesperación de quien trata de imitarlas. Pero aquel día las dulces emociones que agitaban su alma, el temor mezclado de esperanza, las alegrías contenidas de un amor naciente operaban en su fisonomía verdadera transformación, reflejando su alma en su rostro para formar una aureola en su frente que acompañaba al carmin de la dicha que animaba sus mejillas. ¡ Podía no ser hermosa, pero sí aquel día interesante!

Aunque nacida en Marsella no pertenecía Emma á esa raza del Mediodía de la cual Chabert era legítimo representante. Oriunda del Norte y de carácter más reservado, era capaz de una pasión más profunda que Mario, y aunque mayor de edad, conservaba el aspecto de la adolescente, haciendo suponer que un cambio de régimen produciría una revolución dichosa en su naturaleza, entonces un tanto comprometida.

Mientras esto llegaba, su talle flexible podía ser abarcado por los diez dedos de Mario, y sus hombros que no habían adquirido la redondez de los treinta años se inclinaban con distinguida gracia; sus manos demasiado descarnadas eran blancas, finas, flexibles, y dentro del guante podía llamar-

se una mano irreprochable. Si faltaba algo de toque, el hombre podía buscarlo para complemento de su ilusión. Las promesas eran tales que podían inspirar paciencia á los más exigentes. Bien puede dejarse madurar el fruto cuando la flor presenta ya seductoras promesas.

Para quien ve el porvenir en el presente; para quien ve á la mujer en la niña, era fácil comprender que en una atmósfera de ventura, entre las comodidades de una vida opulenta, Emma se desarrollaría, y la mujer perfecta sucedería á la defectuosa adolescente. También en cambio se adivinaba que en aquella organización nerviosa y apasionada las impresiones morales desempeñarían un importante papel, estorbando quizás el cumplimiento de aquellas promesas, y entorpeciendo á la naturaleza. « No basta á veces una helada de abril para matar las flores de la primavera y la esperanza del fruto? Todo el porvenir de Emma reposaba entre las manos del hombre á quien hubiese de amar!

Colocóse á los dos jóvenes uno junto á otro, y la presencia de Chabert, único desconocido en aquella reunion de personas íntimas, le dió al principio cierta frialdad; pero como Mario sabía amoldarse á las circunstancias, no se imponía á nadie, y se ocupaba exclusivamente de su vecina. Todos acabaron por prescindir de él: esto era lo que Mario deseaba. ¡ Con Emma solo le bastaba!

Mario tenía cierto instinto para adivinar lo que agradaba á la mujer á quien se dedicaba, y esto era en él otra de sus cualidades realzadas por la experiencia. De seguro no había leído el *Arte de amar*, dedicado por Ovidio á las matronas romanas de su tiempo; pero de todas las obras del mundo antiguo esta era la que mejor comprendía, y sin haberla estudiado la traducción, no en prosa ni en verso, sino en acción. Hacer el amor había sido la única ocupación de su vida, y por eso cuando se lo proponía estaba seguro de ser amado.

Emma, por otra parte, iba ya vencida al combate y tendía sus manos sin resistencia á los grillos del vencedor, ofreciéndole las llaves de la ciudadota en bandeja de oro. Dos personas ya en este caso es seguro que han de sentir-

derse, y se entendieron. Los dos jóvenes dejaron la mesa encantados uno de otro. ¡ Mario había estado fascinador! ¡ Emma encantadora! Los dos habían querido agradar y los dos lo habían conseguido.

Se tomó el café en el salón. Mad. Rumanille rogó á Emma que hiciese los honores, quizá para que Mario la admirase en este nuevo papel de ama de casa, y el padre Dionisio aprovechó aquella separación obligada, para acercarse al joven y preguntar:

— Y bien, ¿ cómo encontráis á mi protegida? »

— Necesitaria tener muy mal gusto para no encontrarla encantadora. »

— ¡ Es decir que no os quejáis de mí? »

— Por el contrario, os bendeciré hasta mi última hora. »

— Entonces me bendeciréis los dos. »

Emma se acercó á ellos con una taza en la mano y la cafetera en la otra, clavó en el anciano sus dulces ojos, sonrió de un modo significativo, y dijo:

— ¿ Qué contáis á Mr. Chabert? »

— Todo lo malo que sé de vos, hija mía. »

— Entonces me voy; tendréis mucho que contar. »

— Por el contrario, quedaos, — dijo Mario; — y nuestro amigo puede decir: pero mientras estéis aquí no le escucharé. »

— ¿ Con mucha azúcar? — preguntó la joven con maliciosa coquetería, sirviéndole café. »

Le sirvió, no sin que su mano temblase un poco, y despues, volviéndose al padre Dionisio, exclamó:

— Vos, amigo mio, yo sé que le queiréis con leche, os lo serviré al momento. »

Y continuó sirviendo á todos los convidados.

Una vez tomado el café, los hombres se reunieron para un *vis*, las mujeres comprendieron un *besigne* entre cuatro, y Mad. Rumanille, para entretener á los dos jóvenes, les propuso un *scarlé*, que, sin equivoco, iba á ser para ellos un verdadero aparte que les daría ocasión para todas sus confidencias.

Durante el juego acabaron recíprocamente su conquista. Mario, que tenía la sangre ardiente y tomaba de repente las resoluciones más graves, se hubiera creído de buena fé el más

desgraciado de los hombres si le hubieran dicho en aquel momento que no se casaría con Emma Dartigues.

Emma no había pasado nunca por tanta; tenía, quizá, más inteligencia que Mario, pero en aquel momento no se revelaba, porque su adorable modestia disminuía, sin que ella se apercebiese, sus facultades intelectuales.

Si al principio del juego Emma no pudo defenderse de una ligera emoción, poco á poco fué siendo dueña de sí misma, dejando lucir su elocuencia, su alegría, su viveza de comprensión; en una palabra, usaba de todos sus dones. En breve se vio recompensada del trabajo que se imponía, porque entretenía, encantaba al hombre á quien había querido conquistar.

Mario, atento solo á su fin, aprovechó estas disposiciones para adelantar sus negocios, manifestó el placer que sentía, y en esto era sincero, en volver á ver una persona que le había sido tan simpática, y declaró que todo el tiempo pasado antes de conocerla lo consideraba tiempo perdido.

— Por lo mismo — dijo — que he sido tan feliz al encontraros, señorita, debéis comprender que no me resigno á perderos de nuevo y haré cuanto esté de mi parte por evitar esta desgracia. Acaso es audaz lo que os digo, pero os juro que es verdadero. ¡ No podré veros en vuestra casa! »

— Será difícil: vivimos muy apartados del mundo y no recibimos á nadie. »

Mario hizo un ademán de sorpresa; aquella respuesta inesperada trastornaba todas sus esperanzas. Por fortuna levantó los ojos hacia Emma y encontró en ella una maliciosa mirada y una dulce sonrisa que le tranquilizó.

— ¡ Oh! no, ¡ no había soñado! — dijo. »

— ¿ Teneis la costumbre de soñar despierto? — le preguntó con encantadora sonrisa Emma que había oído sus últimas palabras. »

— Sí; y á veces estos son mis más bellos sueños. Cuando me hacen despertar bruscamente de ellos, sufro mucho. »

— Está bien, — murmuró la joven con malicia; — me acordaré, y no trataré en el porvenir de abusar de vuestra sensibilidad. »

— Entonces tendréis que dejarme veros... »

— ¡ Si hubierais sido al menos pre-



Está llamando extraordinariamente la atención la colección de palmas, algunas de gran novedad, espuestas en casa del florista Elias Lopez, en la calle de la Montera.

Las Provincias de Valencia dice ayer en su última hora:

Anoche continuaba la excitación producida por el incidente de la mañana, y en la calle de Zaragoza había muchos grupos. A las ocho fue apaleado un sugeto, que tuvo que refugiarse en el café de Arnau, escapando por la puerta trasera.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas:

Asegúrase que los cónsules de Austria y Rusia en el Oriente obrarán desde ahora de concierto en todas las cuestiones.

Versalles, 26. La Asamblea nacional ha empezado hoy la discusión relativa a las nuevas fortificaciones de París. Mañana continuará.

Ha sido nombrada la comisión permanente, resultando compuesta de 16 individuos de la derecha y 9 de la izquierda.

Paris, 26. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 59.70; el 4 1/2, a 85.50; el 5, a 94.75; exterior español, a 19 1/8; interior, a 16. Consolidados ingleses, a 92.

En el Bolsin han quedado: El exterior español, a 15 5/16; el interior, a 18 11/16.

Algunos de los carlistas a quienes hace pocos días se fijó la residencia fuera de Madrid, se establecerán en Francia. Alguno parece que visitará a su paso el cuartel general de D. Carlos.

El oficial de administración militar, que se suicidó días pasados en el Norte, llevó a cabo su propósito sentado sobre una caja que contenía 70000 duros. En una carta que se le encontró en uno de los bolsillos, manifestaba que no había puesto fin a su existencia porque le faltaba un céntimo en sus cuentas, sino porque no podía resistir los agudos dolores que venía padeciendo.

Segun nuestras noticias, el malogrado oficial a que hacemos referencia, era un pundonoroso e inteligente militar y su muerte ha sido sentida en extremo por todos sus compañeros.

El señor duque de la Torre ha dispuesto que de los 30000 rs. que produjo la función del teatro de la Opera, a beneficio de los heridos, y que ha conducido el concejal D. Juan Pablo Marina, se formen 30 lotes de 1000 rs. cada uno, para los 30 soldados que más se distinguen en la toma de las posiciones carlistas alrededor de Bilbao.

Anoche se puso en escena en el teatro Romea, con extraordinario éxito, la preciosa zarzuela El último figurín, siendo calurosamente aplaudida la señora García, no dejando tampoco que desear la ejecución por parte de los demás actores. El lunes probablemente se estrenará la zarzuela en un acto Descuidos, de la que tenemos las mejores noticias.

El Sr. D. Mariano Cardenera dió anoche una erudita y luminosa conferencia en la concurrida academia de maestros de primera enseñanza, manifestando a grandes rasgos, con elocuente naturalidad y sencillez, todo lo más notable que ha visto en las exposiciones de París, Londres y Viena, concierne a las escuelas primarias. Los Sres. Silvela y Portilla y los presidentes de la academia, Mediero y Cabello, acompañaban al Sr. Cardenera.

El acuerdo de la autoridad superior militar de Valencia de exigir una contribución extraordinaria de guerra a Castellón, que no baje de 12 a 14000 duros, ha sido recibido en aquella ciudad con verdadero estupor, porque no puede, aunque tuviera, como tiene, la más decidida voluntad de hacer toda clase de sacrificios, realizar el que se le impone. Las cartas que hoy recibimos de Castellón dicen que aquel liberal y decidido vecindario, que ha pagado sobre los impuestos ordinarios el empréstito forzoso y dos semestres más para atender a la defensa, de la que cuidan los vecinos con gran decisión, no podía satisfacer los deseos del capitán general, y que habían salido comisiones del ayuntamiento y diputación para conferenciarse con el Sr. Portilla y con el gobierno a fin de que se apreciar los sacrificios que está haciendo tan digna como desgraciada capital.

Variadísimo é interesante es el programa del concierto que a beneficio del niño Gonzalez y del Sr. Nicari se verificará mañana en la escuela nacional de Música. Además de los reputados maestros y aficionados que en el concierto toman parte, la Sra. Sass ejecutará una romanza y una tiroleña, y el Sr. Stagno dos romanzas. Los beneficiados prestarán también el consentimiento de su reconocida maestría.

Hemos visto cartas de D. Pedro del Real, teniente coronel que fué del batallón de Mendigorría, fechadas en Lis-

boa, la última el 28 del actual, y no permiten dudar de que dicho señor no tiene absolutamente nada que ver con el cabeilla carlista del mismo nombre y apellido que se halla en el Norte y de quien estos días se ha ocupado la prensa.

Estos días están siendo objeto de la curiosidad é interés general, así en los cafés como en las reuniones familiares, los notables grabados que publica el último número de la Ilustración española y americana, relativos a las operaciones del ejército en el Norte, y cuyos dibujos tomados sobre el terreno mismo por el Sr. Pellicer, son fielmente reproducidos en la citada publicación. El exámen de los citados croquis facilita extraordinariamente el conocimiento de aquellas localidades, sobre las cuales está fija la atención general.

El ex-diputado a Cortes, D. Carlos Sedano, tan conocedor de los asuntos de Cuba, acaba de publicar un notable libro titulado Cuba desde 1880 a 1873, redactado por orden del gobierno y en vista de numerosos datos sacados del archivo del ministerio de Ultramar. La prensa ha hecho a este libro la acogida que merece y el ministerio ha dado al autor las gracias a nombre del presidente del poder ejecutivo, regalándole varios ejemplares de la edición hecha por cuenta del Estado en la imprenta Nacional. Sentimos que las condiciones de nuestro periódico no nos permitieran dar una idea completa de este importante trabajo.

Se ha visto en Madrid con gran satisfacción en los partes telegráficos del general en jefe del ejército del Norte, que a las pocas horas de haberse verificado la acción del 23 próximo pasado, se encontraban curados todos los heridos que de ella resultaron.

Hoy ha pasado a cumplimentar al señor director general de infantería la oficialidad de los cuerpos de la guarnición.

Por el ministerio de la Guerra han sido aprobadas las propuestas del general Loma por las acciones de Oyarzun, Villabona y Velabietta.

En el consejo de esta tarde se seguirá tratando probablemente de asuntos de Ultramar.

Hoy ha habido también revista en las afueras de la puerta de Alcalá, asistiendo los carabineros que estos días han llegado a Madrid.

La línea de Somorrostro, que quedó ayer recompuesta, puesto que hubo comunicación directa, ha vuelto a ser interceptada.

En Oviedo hay preparadas 50 camas para los heridos de aquella provincia.

De todas las poblaciones importantes siguen recibiendo felicitaciones por la bizarría del ejército del Norte.

La diputación provincial de Oviedo destina 4000 duros para los gastos de la guerra y 2000 para los soldados inutilizados de aquella provincia.

En Córdoba van entregados 227000 reales en la delegación del Banco, como producto de la suscripción para los gastos de la guerra.

A la hora de cerrar nuestra primera edición de provincias, se sabía solo que se habían continuado las operaciones en el Norte, siguiendo el movimiento de avance.

Ante las eventualidades a que pudiera dar lugar la guerra civil, y teniendo en cuenta la sección central de señoras de la Cruz Roja que preside la señora duquesa de Medinaceli la necesidad de organizar una ambulancia, han logrado realizar a sus expensas tan caritativo pensamiento, y muy pronto vá a salir para Santander dicha ambulancia con el personal correspondiente, material de curación y transporte compuesto de cuatro magníficos coches, mulas, camillas y cuanto puede desearse en esta parte.

Se ha descubierto por los dependientes de la vigilancia subterránea, un escaño que se estaba efectuando por la alcantarilla de la plaza de Jesús, a la propiedad del señor duque de Medinaceli, teniendo los malhechores hechos trabajos de consideración. No han sido habidos los autores.

El presidente de la comisión de carteras de caballos de Granada, D. Pablo Diaz y Gimenez, ha obtenido del ministerio de Fomento un premio para las que deben celebrarse en el próximo mes de junio. Las fiestas de Granada prometen estar muy animadas.

Gran número de generales y hombres políticos importantes ha acudido hoy a diferentes horas al ministerio de la Guerra, llevados del natural interés de conocer las noticias del Norte.

Hoy han empezado a tributarse los honores que le corresponden al cadáver del Sr. Olózaga, disparándose un cañonazo cada media hora.

Parece que será nombrado comandante general de Albacete el brigadier Aldanesi, en reemplazo del Sr. Saez de Tejada, que ha ido al Norte.

Hoy ha tomado posesión de su cargo

el vicepresidente del supremo de la Guerra, Sr. Ustariz.

Esta mañana se encontraba ligeramente indispueta la señora duquesa de la Torre.

El ex-ministro de Marina, Sr. Beranger, ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Guerra.

El sábado 4 de abril próximo, a la una de la tarde, darán principio en el hospital Militar de esta plaza las oposiciones para ingreso en el cuerpo de sanidad de la Armada.

Desde que se recibieron los primeros partes acerca del combate sangriento que se está librando en el Norte, se ha constituido en sesión permanente la asamblea española de la Cruz Roja y ha organizado una ambulancia que, como la preparada por las señoras de la asociación, saldrá inmediatamente para Santander, con el fin de acudir a los puntos donde existen heridos que socorrer, cualquiera que sea su procedencia.

Se nos ruega hagamos saber a los socios, tanto médicos, como practicantes, camilleros y presbiteros, que se han brindado a incorporarse a la ambulancia haciendo a sus expensas la expedición, y cuyas señas no se conocen, que pueden acudir en el día de mañana a casa del señor vicepresidente D. Luis Perez Rico, calle de la Bola núm. 6, cto. 2.º, para ponerse de acuerdo y preparar la marcha.

Hoy ha quedado terminado el arreglo de la secretaría del ministerio de Fomento, por el cual no se ha perjudicado a ninguno de los actuales funcionarios, pero en cambio ha habido necesidad de conceder ó trasfórir un crédito de 27300 pesetas para aumentar algunas plazas de oficiales y auxiliares.

Con excelente éxito se estrenó anoche en el teatro de Variedades la comedia en un acto No me caso con mi tio, original del joven poeta Sr. Leon y Marín. El público aplaudió espontáneamente el chispeante diálogo de la obra, y el autor fué llamado a la escena, entre una verdadera salva de aplausos. La ejecución fué bastante esmerada.

Mañana tendrá lugar en el teatro de la Opera la última representación de la primera temporada, poniéndose en escena, para despedida de la señora Edelsberg, la aplaudida ópera Il Profeta, en que toma parte el eminente tenor Sr. Tamberlick.

Mañana sábado, a las ocho y media de la noche, celebra sesión en el parnipo viejo de la universidad, la academia de profesores, continuando en el uso de la palabra el Sr. Encinas sobre el tema: «La ciencia ha alcanzado la noción y radadera de la vida y de sus causas». Segun lo acordado en la sesión anterior, en adelante las discusiones de la academia tendrán lugar todos los sábados, a fin de que puedan hacer uso de la palabra en este curso los muchos señores que la tienen pedida.

Mañana publicará la Gaceta el decreto creando la subsecretaría del ministerio de Fomento y nombrando para esta plaza al jefe de negociado central del mismo D. Enrique Leiva.

Por el arreglo del ministerio de Fomento se nombran tres auxiliares mayores con 24000 rs., siendo ascendidos a estas plazas los Sres. Nuñez Arenas, Gordon y Revilla. También han sido ascendidos los auxiliares Sres. Coronado, Melgar, Pineda, Peña y Goñi y Garcés.

Para la dirección general de Agricultura, industria y comercio, se indica a los Sres. D. Lino Peñuelas y D. Antonio Castell de Pons, y para la de Obras públicas a los Sres. Abeleira y Aguado y Mora.

Varios de nuestros colegas han llamado la atención del gobierno sobre la necesidad, conveniencia y justicia de hacer extensivo a los pocos funcionarios pasivos de Ultramar que resultan hoy perjudicados, el beneficio acordado ya por punto general a los ex-ministros y a todas las clases pasivas de la península, declarándose sin efecto retroactivo la ley de 23 de mayo de 1870. Los interesados se nos acercan hoy pidiéndonos un recuerdo que estimamos muy en su lugar; pero creemos que el Sr. Balaguer y el consejo de ministros se ocupan ya de este asunto, cuya favorable resolución no se hará esperar.

Una comisión de Castellón ha estado hoy en el ministerio de la Guerra con objeto de hacer presente al Sr. Zavala la situación por que está atravesando aquella provincia, con motivo de las facciones que por allí vagan. La comisión no ha logrado ver al señor ministro por hallarse sumamente ocupado.

Mañana sábado se verificará en el teatro Eslava el anunciado beneficio del distinguido actor Sr. Mesejo, poniéndose en escena, además de la graciosa zarzuela Pascual Bailon, la aplaudida parodia Fausto, cuyas ocho primeras representaciones han sido otros tantos llenos.

El ex-diputado radical Sr. Mompeon, ha renunciado el cargo para que había sido nombrado en Filipinas.

Hoy se ha dicho que nuestro ejército se ha entretenido estas noches en la triste tarea de dar sepultura a los cadáveres de los partidarios del pretendiente, que sucumbieron en la acción del día 25 del mes próximo pasado, que estaban todavía insepultos y por consiguiente en un estado horroroso de descomposición. El número de muertos es bastante considerable.

Al entierro de D. Salustiano Olózaga asistirá la tertulia Progresista-democrática, de que fué presidente, puesto que al efecto ha citado la junta directiva a los socios para las once de la mañana, en el local de la misma. También se cree que asistirán los comités de los distritos.

Como ayer digimos, se produjo un fuego en el vecino pueblo de Tetuan, originado por haberse prendido un depósito de petróleo. El viento contribuyó mucho a que tomase incremento el fuego, que duró todo el día, quemándose doce casas, siete de ellas de alguna consideración.

Un bombero maniobrero del ayuntamiento resultó herido a consecuencia de haberse desprendido un tabique y parece que dos vecinos del pueblo también recibieron algunas ligeras contusiones.

Los señores gobernador civil y alcalde popular, coronel jefe de orden público y visitador de policía urbana, concurren desde los primeros momentos y las bombas continuaron allí hasta las once de la noche.

El señor Castelar llevará mañana una de las cintas del féretro del señor Olózaga en el concepto de presidente de las Cortes, y los Sres. Rivero y Mayans en el de presidentes de ministerios.

Un telegrama de Manila, recibido hoy, da cuenta de la salida del general Alaminos, de haberse encargado del mando D. Francisco Blanco Valderrama, y de haber fallecido el brigadier gobernador de las islas Visayas don Francisco Izquierdo.

En la acción de los días 25 y 26, han resultado heridos dos oficiales del cuerpo de artillería, no de gravedad afortunadamente.

Un periódico desea saber por qué no se ha llevado a cabo la unificación de horas de salida de los correos. Ya hace días dijimos, y podemos repetir hoy, que está pendiente esta reforma de una respuesta que aun no ha podido dar la empresa del Norte.

Ayer volvieron a ser amenazados y maltratados los empleados de telegrafos que salieron a componer la línea telegráfica de Laredo a Santoña. La partida que se entretiene en cortar la línea ha ofrecido no consentir que esté ni un día recompuesta.

Quando nuestro ejército pueda avanzar a Nocedal, en opinión de los militares, hallará una segunda línea de defensa de los carlistas, que defienden allí las dos carreteras de Bilbao y Portugalete, y el camino de Mello.

Un día de estos se verá en el tribunal de Marina la causa que se sigue al comandante de la fragata Almansa, Sr. Butler.

Todavía no ha podido ocuparse el gobierno de las quejas producidas por los ex-diputados de Granada, respecto del gobernador de aquella provincia.

Republicanos de orden muy importantes, al ver que otros correligionarios suyos muestran impaciencias para ocuparse de la organización del partido, creen que no debe hacerse nada hasta conocer el resultado de la lucha empeñada en el Norte.

El director general de Rentas ha estado hoy en la fábrica nacional de tabacos presenciando un reconocimiento de hoja destinada a las labores de la misma.

Van a celebrar junta extraordinaria los Bancos provinciales para acordar si optan ó no la fusion con el Banco Nacional.

Parece que el jefe carlista Ollo es el que dirige las operaciones carlistas del Norte, puesto que volvió hace días a encargarse del mando despues de su enfermedad.

Ha salido para Sevilla a consecuencia de una desgracia de familia, el ex-diputado a Cortes, actual diputado provincial, D. José M. Lopez.

De un día a otro se publicará el decreto que hace días hemos anunciado sobre la forma de pagar sus haberes a los maestros. También se publicará en breve el decreto relativo a oposiciones, de que hemos dado cuenta asimismo.

Hoy se han librado siete millones para los gastos de la guerra.

El ministro de la Gobernación parece que ha recibido un telegrama fecha-do en Laredo, a las tres de la tarde, participando que seguía el combate y el movimiento de avance.

En breve tendrán lugar las recepciones de los académicos de la Historia, Sres. Llorente y Fabiá.

Se van a adoptar medidas muy severas para castigar a ciertas personas que ofrecen a los escolares exámenes y graduarse por ellos en las facultades universitarias, é impedir la circulación de títulos académicos falsos.

Se ha suprimido en la dirección general de Aduanas la plaza de jefe de administración de primera clase que desempeñaba D. Pablo Santiago Perminon.

Ha sido espuesto en la presidencia del Congreso el retrato del ex-presidente D. Fernando Alvarez, hecho por el distinguido artista D. Dióscoro Puebla. Recientemente se aumentó la colección de retratos con el del Sr. Mañoz, pintado por el Sr. Nin.

El oficial letrado de la administración económica de Toledo, Sr. Laborada, que era el más antiguo de su clase, ha sido promovido a la de la Coruña.

Por iniciativa y como resultado de las gestiones del teniente alcalde señor marqués de Puerto Seguro, han sido aprehendidas 700 arrobas de embutidos y de salazones que no habían satisfecho los derechos de arbitrio, y que ascienden a la cantidad de 7000 duros.

Al restablecerse ayer la línea telegráfica entre Laredo y Santoña, se retiró la fuerza de caballería que hacía el servicio de trasmisión de parte; y como ha vuelto a romperse la línea, ha faltado quinipreste el servicio y por eso no ha habido parte oficial alguno hasta la hora de cerrar nuestro número de hoy.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS PARA EL 23.

San Sixto III y Santos Casto y Doroteo, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de la Encarnación donde termina la novena de Nuestra Señora de los Dolores; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará don Manuel Gonzalez, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Basilio Sanchez Grande. Principian al anochecer los que narios en memoria de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y predicarán: en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud D. Pedro José Carrascosa y en San Ignacio un buen orador. En la botica de San Ginés predicará por la noche D. Ramon Garamendi.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, la del Favor en San Millán ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 23.

Caja de depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1873, por la tercera parte en papel n.ºs. 8201 al 8300 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados, primer semestre de 1873, carpetas n.ºs. 1346, 1418, 1452, 1483, 1508, 1562, 1599, 1609, 1636, 1637, 1638 y 1639 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador depositados en la caja general, segundo semestre de 1873, carpetas n.ºs. 33 al 48 de señalamiento, ambos inclusive.

Amortización de resguardos al portador de 30 de junio de 1873, bola 49 de sorteo, que comprende la carpeta n.º 117 de señalamiento.

BOLSA.—Cot. Ofic. de HOY 27.

Table with columns: Fondos públicos, Uti. pre-cio, Mov. A. B., Carrets. Socieds., Uti. pre-cio, Mov. A. B.

Despues de la hora oficial nos cambió han seguido un tanto flojos, haciéndose operaciones a última de la renta a 18 por 100 a la liquidación, y a 15-12 1/2 a fin de próximo. Los demas valores no han tenido alteración alguna hasta los últimos momentos.

ESPECTACULOS DE MAÑANA 28.

TEATRO DE LA OPERA.—F. 111 de abono.—F. 3.º impar.—A las 8.—II Profeta. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Función a beneficio de los heridos del ejército del Norte.—Las manzanas de oro. MARTIN.—A las 8 1/2.—A beneficio de los heridos en campaña.—Don Juan de Serrallonga.

ROMEA.—A las 8 1/2.—El último figurín.—Los pájaros del amor.—Por conquista Bazar de novias.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—En el cuarto de mi mujer.—No me caso con mi tio.—Levantar muertos.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—A beneficio del Sr. Mesejo.—Fausto.—Lluvia de oro.—Pascual Bailon.

RECRO.—A las 8.—Pedro el Veterano.—El Relampago.

INFANTIL.—A las 7 1/2.—El Campillo de Manuela.—La calle de Eñorramalayas.—A la Virgen del Pilar.—A quién le pongo el cancerro?—Por cumplir una promesa.—Baile.

CAPELLANES.—A las 8.—La casa de tio.—El revés de la verdad.—El año de Bilbao.—Viva Cuba española.—El Norte.—Baile.—Cuadros.

CAFE DEL PRADO.—De 2 a 4, concierto de guitarras y bandurrias bajo dirección del Sr. Mañ.



